
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:20頃～11:20頃 大 石 正 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 11:20頃～12:20頃 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 13:00～14:00 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

２ 14:00～14:30 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

３ 14:30～15:00 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

４ 15:15～16:15 奥 村 直 樹 議員 ( ハートフル北九州 )

５ 10:00～10:30 三 原 朝 利 議員 ( 自 由 民 主 党 )

６ 10:30～11:00 吉 村 太 志 議員 ( 自 由 民 主 党 )

７ 11:00～11:30 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

８ 11:30～12:00 佐 藤 栄 作 議員 ( 自 由 民 主 党 )

９ 13:00～13:15 村 上 さとこ 議員 ( 希 望 と 未 来 )

10 13:15～13:45 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

11 13:45～14:15 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

12 14:15～14:45 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

13 14:45～15:15 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

14 10:00～10:30 三 宅 まゆみ 議員 ( ハートフル北九州 )

15 10:30～11:00 森 本 由 美 議員 ( ハートフル北九州 )

16 11:00～11:30 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

17 11:30～12:00 浜 口 恒 博 議員 ( ハートフル北九州 )

18 13:00～13:30 冨士川 厚 子 議員 ( 公 明 党 )

19 13:30～14:00 岡 本 義 之 議員 ( 公 明 党 )

20 14:00～14:30 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

21 14:30～15:00 柳 井 誠 議員 ( 日 本 共 産 党 )

　　発　　言　　者

発　言　順　序　表　（平成30年６月定例会）

質
疑

一
般
質
問
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６月７日（木）
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一

般

質
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発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第 86 号北九州市介護サービス等の事業の人員、設

備及び運営の基準等に関する条例の一部改正について 

 ◇ 療養病床より拡充した配置基準にすべき 

 ◇ 事業所の閉鎖や利用者の難民化をさせないこと 

２ 議案第86号から88号共生型サービスの創設について 

 ◇ 介護保険適用でサービス低下させないこと 

 ◇ 本市独自の上乗せや横出しで保障すること 

 ◇ 事業所閉鎖や人権侵害まがいの対応がないように 

３ 議案第 89 号北九州市放課後児童健全育成事業の設備及

び運営の基準に関する条例の一部改正について 

 ◇ 運営指針に基づき支援員のレベルアップ計画を 

 ◇ 早期に全員が研修を受講できるようにすべき 

 ◇ 支援員正規２名体制と大幅な給料の引き上げを 

４ 議案第112号平成30年度北九州市一般会計補正予算に

ついて 

 ◇ 大渋滞が発生の認識や強風での代替機能について 

 ◇ 本市の財政負担と赤字補填の費用負担について 

 ◇ 小倉北区や門司区への影響について 

 ◇ 小倉東断層の危険性について 

２ 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 「公の施設の受益と負担のあり方」について 

・ 使用料の引き上げについて（議案第91号から100号） 

２ 学校施設の有料化について 

・ 議案第101号「北九州市学校施設使用料条例」につい 

 て 

（平成30年６月５日）



一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 松岡 裕一郎

一 

問 

一 

答 

60分

１ 学校施設使用料について 

① 周知徹底について 

② 減免の対象と基本的な考え方について 

③ 主任管理指導員の役割について 

２ 企業誘致と社会動態プラスに向けた取り組みについて 

 ① 本社機能移転と企業誘致の取り組み、実績や強化策に

ついて 

 ② 特例助成の期間延長について 

 ③ 未来人材支援事業の交付候補者数拡大について 

３ 中小企業振興策について 

 ① 本市の対応状況について 

 ② 固定資産税の特例措置等の活用推進について 

４ 文化創造都市について 

 ① 東アジア文化都市への企画提案内容について 

 ② ＣＣＡ北九州の活用について 

 ③ 北九州国際映画祭のコンセプト検討について 

５ 洋上風力発電総合拠点化の推進について 

 ① 企業連携への取り組みについて 

 ② 早期整備への取り組みについて 

 ③ 人手や人材の確保について 

６ ミクニワールドスタジアム北九州への大規模イベント・

コンサート誘致について 

２ 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 八幡東こどもと母のとしょかんの存続を 

 ① 市民への説明が不充分 

 ② まちづくりの観点から検討を 

 ③ 市民の知る権利、学ぶ権利の保障を 

２ 生活保護行政の改善を 

 ① 10月からの基準引き下げが市民に与える影響につい 

  て 

 ② 「生活保護のしおり」等の表現を改善し、市民の困り

ごとに寄り添った丁寧な対応を 

３ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＪＲ若松線のバリアフリー化について 

 ・ 今年度予算について 

 ・ 二島駅のエレベーター設置について 

２ ＪＲ若松線の無人化後の現状について 

３ 特別支援学校における医療的ケアについて 

 ・ 酸素療法の見通しと、体制の構築について 

４ 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ ＩＣタグを利用した児童の見守りシステムについて 

２ 放課後児童クラブの運営に関する支援について 

３ 公園愛護会の今後のあり方について 

４ スマートフォン等の自動翻訳機能アプリの活用について

５ 国際社会における日本語教育について 

６ 売却困難な学校跡地の利活用について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 若者の地元就職促進について 

２ 若松・ひびきコンテナターミナルの有効活用について 

３ 北九州市の「後援」のあり方について 

６ 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の更なる物流拠点化の取り組みについて 

２ 本市の農業振興について 

３ 北九州市歌の普及について 

７ 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 下水道100周年について 

２ 新設された公営競技局について 

３ 若戸大橋無料化イベントについて 

８ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州空港の振興策について 

２ 公共施設マネジメントの推進について 

３ 小学生の登下校時におけるランドセルや荷物の負担軽減

について 

９ 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

15分

豊かな自然環境と快適な生活環境の確保に向けて 

～環境未来都市北九州の農薬の使用状況について 

 ●除草剤グリホサートについて 

 ・ 市の考え方 

 ・ 使用状況：公有地（施設・街路など）外郭団体・指定

管理者含む 

 ・ 土壌、水質の残留検査結果 

（平成30年６月６日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 高橋  都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 土砂災害警戒区域の対策について 

 ① 県への早急な整備事業と予算の増額を求め、本市単独

の予算確保をすること 

 ② 危険な上藤松地域の擁壁工事と側溝整備を急ぐこと 

２ 北九州市奨学金返還支援事業について 

 ① 職種を限定せず、対象を広げること 

 ② 認定企業の要件緩和 

 ③ 支援の拡充 

11 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市営住宅の換気扇等について 

 ① 市営住宅のカビの調査と改善策 

 ② 市営住宅の換気扇設置 

２ 所有者特定困難な崖地の擁壁整備について 

 ① 墓地所有者へ擁壁整備を市が直接指導 

12 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＳＤＧｓ推進に向けた更なる取り組みについて 

２ 農福連携の取り組みについて 

３ 子どもたちへの伝統文化・音楽の継承について 

13 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ スペースワールド跡地の利活用と集客促進について 

２ 自治会・町内会の加入促進について 

３ 自転車利用の安全と保険加入義務付けについて 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

14 三宅 まゆみ

一 

問 

一 

答 

30分

１ 中小企業等の人材不足支援について 

 ・ 今後の人手不足対策と外国人人材の活用について 

２ 認知症対策について 

 ・ コミュニケーションケア技法ユマニチュードについて

３ 健康づくり支援について 

15 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ スポーツ振興について 

２ 妊娠・出産・子育て期の切れ目ない支援の充実について

３ セクシュアルハラスメントの防止について 

16 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 文化振興について 

２ 地域福祉について 

３ 公共施設使用料の公平性について 

17 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 交通政策について 

 ① 持続可能な次世代都市交通システムの取り組みについ

  て 

 ② おでかけ交通事業について 

２ 食品ロス及びレジ袋削減に向けた取り組みに関する協定

について 

３ 小倉城の魅力の向上について 

（平成30年６月７日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

18 冨士川 厚子

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子ども図書館について 

２ 若者・子育て世代の定住・移住について 

３ 小倉城まつりについて 

19 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 循環型経済モデル「サーキュラー・エコノミー（ＣＥ）」

について 

２ 障害者差別解消法に基づく公共施設などの環境整備の推

進について 

３ 消防行政について 

20 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

公共交通の課題について 

 １ 小倉南図書館・小倉南区役所へのアクセスについて 

 ２ 西鉄快速田川小倉線の廃止問題について 

  ① 市の延伸の試験運行は路線存続の見直しまで継続を

  ② ３年後の存続の見通しと空白区間が生まれることの

認識について 

３ おでかけ交通の見直しについて 

 ① 採算性の前提の見直しを 

 ② 過去３年間の要望地域を調査し市の主導的支援を 

４ 高齢者の交通支援を 

21 柳井  誠 

一 

問 

一 

答 

30分

学校における業務改善について 

 １ モデル実施の状況と本格実施の取り組みについて 

 ２ 国の通知を受けた今後の取り組みについて 

 ３ 教員の勤務時間の実態調査について 

 ４ 休憩時間と家庭に持ち帰る業務の改善について 

 ５ 月８０時間以上の時間外勤務の対策について 

 ６ 時間外勤務を減らす目標について 

 ７ 中学校の部活動の見直しについて 


